

# CRITICA AL ANALISIS SOCIAL MARXISTA

(59230)

Una crítica a las categorías sociales que establecen los marxistas para describir la sociedad es la temática que incluye el libro "Ciencia, Mito y Análisis Social" que acaba de publicar la Editorial del Pacífico. Se trata de un análisis sociológico elaborado y escrito por un grupo de profesores - investigadores: José Alvarez, jefe del departamento de sociología del trabajo del Instituto de Sociología de la U.C. Fernando Galofré y Raúl Urzúa, docentes de ese mismo departamento; Raúl Atua, Director del Instituto de Ciencia Política, y Mario Zaffaroni, del departamento de Economía — sede occidente — de la Universidad de Chile.

El libro analiza la forma como los marxistas adegúan o desvirtúan la realidad social. Los autores se basan en los postulados básicos que se enuncian en las obras del marxismo, usando frases, slogans o clichés.

José Alvarez, uno de los autores señala que estos grupos políticos manejan y enfrentan a la sociedad en términos que no corresponden, y esto queda estipulado en el libro que incluye cinco temas para analizar la deformación marxista. "Exploitados y Explotadores", de Raúl Urzúa; "Propiedad de los Medios de Producción y Poder Político", de Raúl Atua; "La Dependencia", de Fernando Galofré; "los estímulos Económicos y el Marxismo Chileno", de Mario Zaffaroni y "el Marxismo y Ciencias Sociales" de José Alvarez.

## LA CIENCIA COMO INSTRUMENTO

A juicio de José Alvarez es importante analizar las ciencias que en este momento en lugar de ser respetadas en su lógica profunda y tomadas como instrumentos coadyuvantes de la acción política, han sido sometidas al triste papel de justificativos a priori de determinadas prácticas políticas y prejuicios ideológicos.

Para los autores este problema que el país comienza a vivir es un peligro que tiende a conducir la realidad con ciertos dogmatismos entre los cuales se trata de sacrificar al mundo concreto que nos rodea. Piensan que el momento político actual debe suponer un conocimiento acabado de la realidad para poder operar sobre bases concretas. "Si el diagnóstico es correcto el éxito es posible, pero si se parte sobre un error, terminará en el fracaso".

El profesor Alvarez señala que los artículos del libro estudian la validez que las ciencias sociales le asignan a las categorías de análisis marxista. De este modo cada uno de los temas analizados por los sociólogos demuestran la deformación que hacen los adeptos a Marx al analizar la sociedad. En el artículo "Exploitados y Explotadores" por ejemplo Raúl Urzúa, critica la rigidez con que los marxistas enmarcan a la sociedad estableciéndola como un mundo de explotados y explotadores y desconociendo por lo tanto a los sectores medios.



José Alvarez: "El apasionamiento político de los marxistas los ha hecho perder el objetivo científico que se debe tener para analizar la realidad".

El artículo sobre "Marxismo y Ciencias Sociales" de José Alvarez analiza en general el desarrollo de las Ciencias Sociales dentro del Marxismo. El autor demuestra a través de su análisis que los postulados descritos por los marxistas son simplista porque en lugar de estudiar y dar a conocer las ciencias desde un punto de vista científico, como corresponde, lo hacen utilizándola para el quehacer político.

Los cinco investigadores revisan críticamente los aspectos básicos del instrumental teórico del marxismo chileno que a partir de este primer libro investigativo, seguirán buscando las razones profundas del fracaso de la política de la Unidad Popular.

José Alvarez manifiesta que la Izquierda chilena es parcial y que no es capaz de dar una visión general de la realidad y que por el contrario son ahistoricos, pues para analizarla no consideran los antecedentes en el tiempo.

"Es necesario darle la validez que deben tener las categorías marxistas en el análisis de las ciencias". El sociólogo señaló que en definitiva pretenden entregar un modelo de sociedad chilena que contemple ciertos principios democráticos dentro del régimen social, que éste se adapte a la realidad y tome el camino que le calce con las condiciones del desarrollo histórico. "El apasionamiento en la lucha política los ha hecho perder el objetivo científico que se debe tener presente cuando se analiza la sociedad" dijo Alvarez. "Elos se debaten entre verdaderas guerras publicitarias donde han ido reemplazando el análisis por la repetición mecánica de slogans carentes de contenido".

# **Crítica al análisis social marxista. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1973

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Crítica al análisis social marxista. [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)